

## Las fuerzas yugoeslavas se retiran de la frontera griega dejando al descubierto el ala izquierda del Ejército helénico. - 35 aparatos fueron derribados ayer en el sureste

### Varios fuertes en la región del STRUMA han caído en poder de los alemanes. - Centenares de aviones atacaron durante la noche diversos puertos ingleses

Berlín.—El comunicado alemán dice: A pesar del territorio accidentado, de las numerosas carreteras destruidas y la encarnizada resistencia enemiga, continúa con éxito el ataque de las fuerzas alemanas en el frente griego y serbio. Ayer y a pesar del mal tiempo, nuestros aviones, en oleadas sucesivas, alcanzaron un éxito objetivo, militar y de las fortalezas de Belgrado, siendo bombardeados con éxito e intensamente, principalmente la estación central, donde se produjo un gran incendio. Formaciones de "Stukas" atacaron los aeródromos enemigos de Serbia. 38 aparatos fueron destruidos en tierra y otros más, seriamente averiados.

En las regiones del Save los aviones de combate destruyeron los puentes, ferrocarriles, estaciones, trenes de transporte y abastecimientos, que fueron alcanzados de lleno. En Eslovenia fueron bombardeados y ametrallados los campos de concentración y columnas motorizadas de infantería. Los aviones de combate alemanes y los cazas atacaron las regiones del sureste, estableciendo varios combates con la aviación enemiga, siendo derribados 20 aparatos. Un aparato enemigo del tipo "Bristol Blenheim" fue obligado a aterrizar en Estiria occidental. Durante la jornada del día 7 los aviones prosiguieron su ataque contra la Gran Bretaña y

contra la navegación inglesa, logrando numerosos éxitos y hundiendo en la zona marítima cercana a Inglaterra a dos mercantes de 8.000 toneladas, y otros buques sufrieron graves daños y averías. Centenares de aviones de combate efectuaron durante la noche pasada fuertes ataques aéreos contra los objetivos militares de Inglaterra. Fueron bombardeados eficazmente dos puertos, situados en la desembocadura de Clyde, cerca de Glasgow. Con bombas explosivas e incendiarias fueron cogidos los arsenales, astilleros e instalaciones portuarias de Bristol, Liverpool, Harwich e Ypwich. Un avión alemán aislado atacó de lleno y en vuelo bajo y rasante a una importante fábrica de aeronáutica en la Inglaterra central. Se produjeron tremendas explosiones e incendios y la tripulación pudo observar de cerca la importancia de los daños. Durante el día de ayer la aviación adversaria se limitó a ligeros ataques sobre diversos puntos de la costa del norte de Alemania. Durante la noche el adversario realizó unos ataques sobre determinados puertos del norte alemán, siendo alcanzadas ciudades y barrios habitados produciendo incendios y daños en casas y viviendas particulares, y algunos muertos y heridos entre la población civil. En el curso de los ataques fueron derribados ocho aviones enemigos, cinco por la caza, uno por la DCA y dos por la artillería de la Marina. Las pérdidas totales del adversario fueron 63 aviones. Por nuestra parte las pérdidas fueron cuatro aparatos. Efe.

territorio yugoeslavo. Tres aviones fueron derribados y 17 destruidos en el suelo. En Ciadina las tropas acorazadas italo-germanas rompieron la fuerte resistencia enemiga alcanzando Barce y Tokra. El avance prosigue. En la noche del 6 al 7 de abril, el enemigo realizó una incursión sobre Trípoli, produciendo algunas víctimas en un hospital. En la mañana del 7 de abril la Marina inglesa atacó algunas localidades de la isla de Rodas, produciendo daños. En el África oriental, nada importante que señalar. (Efe).

Athenas.—El comunicado del Ejército griego señala que ha continuado el ataque enemigo por fuerzas numerosas en el Struma y en las alturas de Netrokop, donde los combates revisten violencia extremada y son insistentes. Nuestras escasas fuerzas combaten heroicamente conteniendo al enemigo, el cual pudo ocupar tras larga resistencia los fuertes de Vistihy e Hillkigy resistiendo los de Rupel y Ocita. Los ataques y asaltos realizados por el adversario efectuados con artillería pesada, fueron rechazados. En la altura de Netrokop el enemigo logró penetrar en el fuerte de Perithodi, siendo después desechado y diezmado en las luchas sostenidas en sus fosos y subterráneos. Todos

los esfuerzos y asaltos han sido rechazados, pero a fin de evitar mayores daños, se ha procedido a la evacuación de varios territorios de la Tracia occidental, conforme al plan previsto por el Mando. Algunos elementos avanzados han sido retirados. Los fuertes siguen resistiendo los ataques alemanes. En el Sector albanés, la acción ofensiva desarrollada por nuestras tropas ha hecho 500 prisioneros abandonando el enemigo gran cantidad de armamento. (Efe).

Athenas.—El comunicado del Ministerio de Seguridad Pública dice que fue bombardeado el Peloponeso occidental, sin daños ni víctimas. También fueron bombardeadas otras localidades como Galipos y Filipos. En el Pireo hizo explosión un buque, produciendo daños importantes y víctimas. (Efe).

Athenas.—Un comunicado griego anuncia que el Ejército yugoeslavo ha retirado sus fuerzas que combatían en la Serbia meridional, ante la fuerte presión enemiga. Con ello, queda al descubierto el ala izquierda de nuestro territorio que, a pesar de ello será heroicamente defendida por el Ejército griego en dicha zona fronteriza. Se disputará al enemigo el terreno palmo a palmo, a pesar de las dificultades que para ello se oponen. (Efe).

## EDITORIALES

### Ilustros a un discurso

El señor Marqués de Lozoya, Director General de Bellas Artes ha tenido la intención de dedicarnos con su autógrafa su discurso "Introducción a la Biografía del Canciller Ayala" leído en el acto de su recepción académica en la Real Academia de la Historia.

Tenemos que agradecer al señor Marqués de Lozoya que haya dejado oír en aquella docena de la Casa el nombre del Canciller Cronista, y los nombres de Ayala y de Alava, con los trascendentales acontecimientos que por los años de la centuria del Canciller aquí tuvieron lugar.

Ya se ha dicho que no se trata más que de la Introducción a la Biografía del Canciller Ayala. Y, por tanto, no se presenta un estudio completo de aquella gran figura a la que esa que en su larga vida tuvo tiempo y talento para ser humanista, filósofo, moralista, canciller, regente, cronista, embajador, guerrero, poeta, vasco y cuerpo entero por los trabajos innumerables que realizó por el engrandecimiento de su estado de Ayala, y español, carta cabal por su proyección parca en el área extensa e cinco reinados españoles.

Pero, aunque introducción, prólogo, preludeo o parainfo, "ab ungue disce leonem" —den se barrunta lo que será la obra del señor Marqués de Lozoya cuando logre el desahogo con que da fin a su discurso: construir con los materiales que, hace tiempo, viene llegando, una biografía del famoso Canciller Cronista.

No estamos conformes con el nuevo académico cuando se le pone improbable que Ayala sea vitoriano sino solamente alavés. Sus títulos de Alcalde de Vitoria, por el contrario, vindican, según las exigencias de la época, el origen vitorianista de D. Pero Lobe de Ayala.

Que "nada permanece hoy del Señorío de Ayala", y que sólo nos quedan del Canciller "la prosa reposada de las crónicas y el verso, flagelador y emocionado, del "Rimado de Palacio", nos parece un juicio vindicador con el pesimismo, pues vive aún el Fuero de Ayala muy olvidado siempre por los

juristas españoles, pero cada día más afincado en el alma de esta tierra cuya substancia formal tanto propugnaron el Canciller y su padre y abuelo.

El señor Marqués de Lozoya adopta una regla segura de crítica histórica, especialmente biográfica, y es la utilidad de la genealogía como cierta explicación previa de las fuerzas de sangre, de educación y de ambiente que tanto han de influir en el cúmulo de sucesos prósperos o adversos que componen la trama de toda humana existencia.

El autor, oriundo de la Casa de Ayala y con sus mismos apellidos aporta en su discurso varias páginas a las influencias genealógicas del Canciller. Nos otros, siguiendo la trayectoria íntima de la vida de nuestro paisano, destacaríamos más lo que hace a Fernando el Católico tan directamente entrado en el linaje alavés de Ayala por su madre la Reina de Aragón, doña Juana Enríquez, y de Ayala, aunque Lozoya lo haya calificado "de su greca tellana por sus cueros costados".

Linda semblanza del Canciller Ayala: física y psíquica, la que nos ofrece en este libro el ilustre recipiendario, respaldada por una densa documentación y bibliografía.

"El país vasco y la Corte de Aviñón fueron los yunques —concluye el Marqués— en que se formó el carácter tallado y tenaz, de Pedro López de Ayala".

El país vasco, y Alava sobre todo, conservan aún monumentos y documentos, instituciones y recuerdos que no podrán seguir faltando en una obra completa de aquel hombre gigante que tanto amó a su tierra que fue tachado por Menéndez Pelayo como egoísta y afanoso de medro personal, cuando no fué otra cosa que un gran patriota a la manera que esta virtud era envidiada y practicada en sus días ya lejanos.

Alava agradece, al menos por nuestro medio, al señor Marqués de Lozoya y Director General de Bellas Artes, don Juan de Contreras y López de Ayala, haber dedicado su bello y docto discurso académico a un hijo ilustre del solar alavés, de Ayala.

## La R. A. F. ataca intensamente los puertos y bases de la costa alemana

### El total de los aviones destruidos el domingo y lunes en el sureste, ha sido de 130

Berlín.—Un importante contingente de aparatos ingleses intentó durante la última noche penetrar en territorio del Reich, no consiguiendo sino tan sólo una pequeña parte de los aparatos franquear la costa Noroeste, arrojando bombas sobre algunas localidades y sobre un albergue infantil y casas habitadas, produciendo algunos daños y víctimas. (Efe).

Athenas.—La alarma aérea se dió en esta ciudad a las 21,22 horas, durante la misma hasta las 21,53. (Efe).

Berlín.—El total de los aparatos derribados a los ingleses y sus aliados en el Sureste europeo durante las jornadas de domingo y lunes ha sido de 130 aparatos, de los cuales en su mayor parte fueron derribados en combates aéreos y el resto por la acción de la DCA y destruidos en el suelo. (Efe).

Berlín.—La Agencia oficial alemana DNB relata los hechos presenciados por uno de los testigos de la batalla del Struma, poniendo de relieve cómo hubieron de ser conquistadas las casamatas de cemento una por una y las fortalezas de las que hubo de ser desahogado el enemigo. (Efe).

Berlín.—En la noche del lunes al martes numerosas y potentes formaciones de aviones alemanes atacaron sucesivamente los importantes puertos de la costa occidental de la Gran Bretaña, siendo provocados daños e incendios de bastante consideración y lográndose éxitos en el ataque de los objetivos. Gracia a la gran visibilidad, producida por los incendios, han sido alcanzados los objetivos con verdadera y matemática precisión. (Efe).

Londres.—Las Reales Fuerzas Inglesas han llevado a cabo durante la noche última, según se comunica semioficialmente, un gran ataque en gran escala sobre las bases navales alemanas situadas en el noroeste de Alemania. (Efe).

Las misas que se celebren mañana, día 9, en la capilla Residencia de los Padres Jesuitas y en el Convento de las Oblatas (Desamparadas) se aplicarán por el eterno descanso de las almas de DON EULOGIO OLAVIDE Y BAZTERRI, CA y de su esposa DONA DOLORES CARRERA DE OLAVIDE que fallecieron respectivamente el 9 de abril de 1921 y el 20 de abril de 1889. La familia invita a sus amigos a estos piadosos actos.

## El tiempo en España

Temperatura máxima: 25 grados, en Murcia y Sevilla.

Mínima: 2 grados bajo cero, en Soría, Segovia y Avila.





